DESAGÜES PLUVIALES CUENCA ARROYO DUPPY ETAPA II – ALIVIADORES Partido de La Matanza

Documento de respuestas



CONSULTA PÚBLICA DE LA OBRA:

 "Desagües Pluviales Cuenca Arroyo Duppy etapa II – Aliviadores, Partido de La Matanza"

Dirección Provincial de Hidráulica (DPH), Proyecto de Drenaje y Control de Inundaciones en la Provincia de Buenos Aires, Crédito BID 4427/OC-AR

INTRODUCCIÓN

La presente Consulta Pública, forma parte de las instancias participativas establecidas en el procedimiento para la aprobación y el desarrollo de proyectos, en el marco del Proyecto de Drenaje y Control de Inundaciones en la Provincia de Buenos Aires (Crédito BID 4427/OC-AR).

Dadas las actuales restricciones de orden sanitario, instrumentadas para el control de contagios del Virus Covid-19, la DPH ha definido la presente modalidad de "Consulta Pública Virtual" para poner a consideración de la comunidad el presente proyecto.

CRONOGRAMA DE CONSULTA PÚBLICA

- Fecha de Inicio (Publicación): 17 de agosto de 2021
- Plazo para la realización de Consultas: entre el 17/08/2021 y el 31/08/2021, inclusive
- Plazo para la formulación de las Respuestas a las Consultas Realizadas: entre el 17/08/2021 y el 31/08/2021
- Publicación de las Respuestas a Consultas: durante el plazo de 10 días, en la página Web de la DPH, a partir del 01/09/2021

DOCUMENTACION SOMETIDA A CONSULTA PÚBLICA

Disponible a la comunidad en general, a partir de la Publicación y durante el período de duración de la Consulta, en la página Web de la DPH (https://www.gba.gob.ar/hidraulica/novedades):





- Memoria Descriptiva
- Proyecto Técnico de la obra
- Estudio de Impacto Ambiental y Social
- Documento Resumen de las características generales de la obra proyectada y sus principales impactos
- Video explicativo y presentación Power Point

COMUNICACIÓN DE LA CONSULTA

- Se realizó la publicación del llamado a la presente Consulta Pública, con el enlace
 (Link) a los Documentos sometidos a consideración, en la Página Web de la DPH.
- La DPH realizó formal invitación a participar de la presente Consulta a Organismos Municipales y Provinciales y Entes Nacionales, Instituciones y Organizaciones No Gubernamentales y Grupos Comunitarios presentes en el territorio donde se desarrollan las Obras, con carácter extensivo a vecinos en general.
- Distribución de material comunicacional gráfico, escrito y multimedia, de la consulta, por redes sociales.
- Se distribuyó una gacetilla de prensa en medios informativos de distribución local.
- Se habilitó un correo electrónico (<u>areacomunicaciondph@gmail.com</u>) y un número de WhatsApp (2213145911), para recibir las consultas que sean efectuadas.

CONSULTAS Y RESPUESTAS

Se detallan a continuación las Consultas recibidas, durante el período establecido para ser realizadas, ordenadas según su fecha de ingreso, y las correspondientes respuestas:

Consulta N° 1

Ingreso: recibida el 16/08/2021 en el correo electrónico habilitado por el organismo para esta consulta.

Participante: Karina Johansen

Texto de la Consulta: "Buenos días soy vecina del arroyo dupuy, van a hacer los aliviadores que necesitamos? hace más de 40 años que nos inundamos vivo en Sta





Catalina y ruta 21 ,cada lluvia es una plegaria para no inundarnos, estoy en zona norte casi centro de Laferrere, estuve viendo que hay un proyecto para hacer la obra? espero respuesta, gracias".

Respuesta: Estimada vecina: efectivamente, las obras están en proceso de licitación. Las obras de esta etapa se completan con la construcción de sumideros para calles de tierra y pavimentadas, cámaras de inspección y de empalme, embocaduras (Aliviadores, canal de calle Watt al Aliviador 2, y zanjas paralelas a las vías al Aliviador 2), desembocadura (Aliviador 2 en Río Matanza) y readecuación de alcantarillas en correspondencia con las trazas de los aliviadores (calle Hernández –A1). Saludos, atte.

Consulta N° 2

Ingreso: recibida el 17/08/2021 en el correo electrónico habilitado por el organismo para esta consulta.

Participante: Álvaro Herrera

Texto de la consulta: "Desagües pluviales en la cuenca del arroyo Duppy. Etapa 2 aliviadores, partido de la matanza" (BID4427/OC-AR)

Mi nombre es Álvaro Herrera, soy vecino de Gregorio de Laferrere y miembro de la organización vecinal llamada "Vecinos del arroyo Dupuy" que se formó en el año 2014 debido a los constantes desbordes del arroyo Dupuy...

Ante todo, quiero agradecer por este espacio para poder consultar sobre este proyecto que se va a llevar a cabo, esperemos, prontamente.

Como ustedes saben se hizo la primera parte del aliviador 1 etapa 1, quisiera saber, si la etapa 2 de ese mismo aliviador se empezará con el empalme en la ruta 21 o comenzará en la calle José Hernández? Este tramo es fundamental para ayudar a ese sector (zona banco nación) a descomprimir el arroyo en los momentos de lluvias fuertes, porque el aliviador 1 etapa 1 ayuda exclusivamente a Laferrere lado sur (de ruta 21 hasta la desembocadura) pero no tanto al lado norte...Quería saber si el aliviador 1 termina ahí o si luego tendrá una tercer etapa?

Respecto al aliviador 2, ahí en el proyecto dice que se realizará el aliviador completo, ¿quisiera saber si se comenzarán de manera simultánea en la desembocadura y en la embocadura?.. Sabemos que estas obras deben comenzar de ser la desembocadura hacia arroyo arriba, pero lo malo de esto fue que en el 2018 se sufrieron grandes lluvias





que hacían desbordar el matanza y la obra se paraba entre 20 días y un mes, es por eso que tuvieron que hacerlo en forma simultánea.

Otra de las dudas que tengo y que quiero saber es si los pliegos y la licitación ya se hicieron? O sino, cuando se harían?

También dice que tardaría 720 días, pero la duda es, cuando se cree que va a comenzar esta obra que es fundamental para una zona que fue duramente golpeada por las inundaciones?

La empresa que realizó la etapa 1 fue Eleprint, hay posibilidad que esta misma empresa realice la etapa 2?

El otro gran problema que tenemos en la zona son las napas altas, la freática debe estar a menos de 2 metros, diría 1 metro. Quisiera saber si se está proyectado a futuro, colocar bombas depresoras de napas que descarguen en los aliviadores una vez que estén terminados?

En la anterior obra tuvimos un contacto permanente con los encargados de la obra para poder ir avisándoles a los vecinos de los avances. Tendremos posibilidades de tener reuniones?

Espero su pronta respuesta, les dejo un saludo cordial y les dejo un saludo cordial. Saluda atentamente Álvaro Herrera...".

Respuesta: Hola Álvaro, muchas gracias por tu participación. Pasamos a darte respuesta a tus consultas:

Si bien este proceso de consulta pública virtual está vinculado al proyecto de obra "Desagües pluviales Cuenca Arroyo Duppy. Etapa II Aliviadores", en la localidad de Gregorio de Laferrere, está diagramado un proyecto global para la cuenca que puede visualizarse en el Estudio de Impacto Ambiental y Social (a partir de la página 18). El mismo se encuentra en el siguiente link https://www.gba.gob.ar/hidraulica/novedades/se_reitera_el_llamado_consulta_p%C3%B Ablica_virtual, junto con otra información vinculada a la obra, como un video explicativo, el documento resumen, la memoria descriptiva, entre otros.

A su vez, es necesario remarcar que la obra aún no fue licitada, por lo que no hay una empresa adjudicada y, por lo tanto, un plan de trabajo para verificar por donde van a comenzar a realizarse los aliviadores.

El propio Plan de Gestión Ambiental y Social del Proyecto incluye un programa de comunicación, por lo que el vínculo con la empresa Contratista y con los representantes





de la Inspección para consultar dudas e informar cualquier tipo de novedad será garantizado.

A tu disposición para cualquier otra pregunta sobre el proyecto.

Saludos cordiales.

Consulta N° 3

Ingreso: recibida el 18/08/2021 en el correo electrónico habilitado por el organismo para esta consulta.

Participante: Héctor Medina.

Texto de la consulta: "Buenas noches soy vecino de la calle García merau a media cuadra del banco nación quiero saber que solución tenemos a respetó de la inundación porque llueve dos gotas y nos llenamos de agua desde ya muchas gracias".

Respuesta: Hola Héctor, muchas gracias por su participación. Justamente este proceso de consulta pública virtual está vinculado al proyecto de obra "Desagües pluviales Cuenca Arroyo Duppy. Etapa II Aliviadores", en la localidad de Gregorio de Laferrere. El mismo busca mitigar los efectos de las inundaciones producto de las precipitaciones, por lo que la zona en la que usted reside será una de las principales beneficiadas con este proyecto. Para acceder a la documentación en detalle sobre la obra (en la que va a encontrar un breve video explicativo con las obra ya realizadas y las que corresponden a este proyecto, el Estudio de Impacto Ambiental, un documento resumen, entre otros) le sugerimos al siguiente link: ingresar

https://www.gba.gob.ar/hidraulica/novedades/se reitera el llamado consulta p%C3%B Ablica virtual

A su disposición para cualquier otra pregunta sobre el proyecto.

Saludos cordiales.

Consulta N°4

Ingreso: recibida el 19/08/2021 en el número de WhatsApp habilitado por el organismo para esta consulta.

Participante: no dejó nombre.





Texto de la consulta: "Buenas por medio del presente me dirijo a ustedes con el fin de comentarles que soy vecino del Arroyo Dupuy y me interesaría saber en qué estado y futuros proyectos (obras hídricas) para mejorar nuestra calidad de vida ya que nos vemos afectados con las Iluvias".

Respuesta: Estimado vecino, muchas gracias por su participación. Justamente este proceso de consulta pública virtual está vinculado al proyecto de obra "Desagües pluviales Cuenca Arroyo Duppy. Etapa II Aliviadores", en la localidad de Gregorio de Laferrere, partido de La Matanza. El mismo busca mitigar los efectos de las inundaciones producto de las precipitaciones, por lo que la zona en la que usted reside será una de las principales beneficiadas con este proyecto.

Para acceder a la documentación en detalle sobre la obra (en la que va a encontrar un breve video explicativo con las obra ya realizadas y las que corresponden a este proyecto, el Estudio de Impacto Ambiental, un documento resumen, entre otros) le sugerimos ingresar al siguiente link:

https://www.gba.gob.ar/hidraulica/novedades/se_reitera_el_llamado_consulta_p%C3%B Ablica_virtual

A su disposición para cualquier otra pregunta sobre el proyecto.

Saludos cordiales.

Consulta N°5

Ingreso: recibida el 19/08/2021 en el número de WhatsApp habilitado por el organismo para esta consulta.

Participante: Angélica.

Texto de la consulta: Hola soy salvigny Angélica vivo atrás del arroyo dupy frente la cancha Laferrere una de las primeras afectadas en inundaciones mi consulta es cuando se va ser algo por el arroyo que pasó con las obras ?yaparte de dar inundaciones los que vivimos atrás del arroyo que se encuentra atrás de la escuela 23 por las noche es un pasaje dónde se prostituyen te roban habiendo tanta oscuridad se presta para todo Más allá que estén planeando solucionar las inundaciones adónde hay mucha contaminación aparte de las basura que arrojan los vecinos porque también no pones iluminación y hacen algo para cerrar las entrada al arroyo para evitar robos a cualquier hora del día ..Los delincuentes se esconden entre ese espacio que da al arroyo sus costados cierren no se hagan algo





entre el arroyo de magnasco, soberanía nacional, salvigny y Santa Catalina. es un espacio donde se presta que los delicuentes se escabuyan en ese sitio. Gracias y por favor hagan algo el barriones muy lindo pero está inseguridad la hace temible.

Respuesta: Hola Angélica, muchas gracias por tu participación. Este proceso de consulta pública virtual sólo está vinculada al proyecto de obra "Desagües pluviales Cuenca Arroyo Duppy. Etapa II Aliviadores", en la localidad de Gregorio de Laferrere, partido de La Matanza. Por esta razón, la zona en la que usted reside será una de las principales beneficiadas con este proyecto que busca mitigar los efectos de las inundaciones.

Para acceder a la documentación en detalle sobre la obra (en la que va a encontrar un breve video explicativo, el Estudio de Impacto Ambiental, la memoria descriptiva, entre otros) le sugerimos ingresar al siguiente link: https://www.gba.gob.ar/hidraulica/novedades/se_reitera_el_llamado_consulta_p%C3%B Ablica_virtual

Con respecto a las descripciones realizadas, le recomendamos que para hacer efectivos sus reclamos se comunique con las áreas municipales pertinentes.

A su disposición para cualquier otra pregunta sobre el proyecto. Saludos cordiales.

Consulta N°6

Ingreso: recibida el 19/08/2021 en el correo electrónico habilitado por el organismo para esta consulta.

Participante: María Elena Vuono.

Texto de la consulta: "Buenas noches, a quien corresponda:

Me dirijo a Uds. con mi mayor respeto, a fin de saber cuándo se concretará la obra de desagüe pluvial con aliviadores en la cuenca del arroyo Dupuy, ya que soy una vecina afectada ante cualquier desborde del arroyo. Vivo en Gregorio de Laferrere, en López May y García Merou, zona que se inunda ante una copiosa lluvia. Vivo allí desde hace 50 años, tengo 58. con mis padres y ahora con mis hijos y su flia. transitamos muchas crecidas e inundaciones y esperamos con mucha alegria y esperanza la concreción de dicha obra. Mi inquietud, junto a la de mi flia. y vecinos es saber:

¿La obra está en proceso de licitación? ¿cuánto estiman que tardaría el comienzo de la obra una vez finalizada la licitación?





Una vez iniciada la obra, ¿cuánto tiempo demoraría la concreción de la misma (tiempo estimado)

La etapa 2 que comenzaría próximamente, dado que la etapa 1 está casi finalizada, sería la que permitirá poner fin a los problemas de inundación, o deben luego realizarse otros aliviadores u obras complementarias para poner fin a estos problemas de inundación que padecemos periódicamente los vecinos aledaños a la cuenca del arroyo Dupuy?

Agradezco la iniciativa de llevar a cabo esta consulta pública a los vecinos afectados, tomando en cuenta nuestras inquietudes, permitiéndonos participar democráticamente como ciudadanos con pleno derechos a reclamar, a vivir dignamente, sin problemas sanitarios, dado que luego que se retiran las aguas del arroyo, además de las pérdidas materiales, nos afectan problemas de salud.

Saludo a Uds muy Atte., a la espera de una respuesta favorable, convencida que pronto se retomará la segunda etapa de desagüe pluvial, que dará solución a nuestra pesadilla de inundación ante lluvia torrencial o ante la crecida del Río Matanza.

María Elena Vuono".

Respuesta: Hola María Elena. ¿Cómo está? Muchas gracias por su participación. Pasamos a darte respuesta a sus consultas

La obra aún no fue licitada, por lo que no hay una fecha exacta de inicio de las actividades. Sin embargo, se está trabajando con celeridad para que las obras comiencen lo más rápido posible. Una vez que esto ocurra, el plazo estimado de ejecución es de 720 días. Si bien con la realización del presente proyecto se mitigarán los efectos de las inundaciones producto de las precipitaciones, también está diagramado un proyecto global para la cuenca que puede visualizarse en el Estudio de Impacto Ambiental y Social (a partir de la página 18). ΕI mismo se encuentra en el siguiente https://www.gba.gob.ar/hidraulica/novedades/se reitera el llamado consulta p%C3%B Ablica_virtual, junto con otra información vinculada a la obra, como un video explicativo, el documento resumen, la memoria descriptiva, entre otros.

A su disposición para cualquier otra pregunta sobre el proyecto. Saludos cordiales.





Consulta N°7

Ingreso: recibida el 19/08/2021 en el correo electrónico habilitado por el organismo para esta consulta.

Participante: Lucía Leyva.

Texto de la consulta: "Hola, Vi una consulta pública sobre la construcción de aliviadores etapa 2 del arroyo, es una obra que esperamos hace muchísimo tiempo, es sumamente necesaria que se haga porque nos inundamos hace añosss, de que se trata la obra? ya se sabe cuándo se va a licitar? o ya está licitada? muchas gracias ,espero su respuesta, buenas noches".

Respuesta: Hola Lucía, ¿cómo estás? Muchas gracias por tu participación. La obra sujeta a esta Consulta Pública consiste en las siguientes acciones:

- Construcción del ALIVIADOR 1, en el tramo remanente de la Etapa 1, en una longitud de 832 m, desde la embocadura en la intersección del Arroyo con la calle Hernández, hasta interceptar el tramo construido en la Etapa 1, en la calle Comodoro Py, una vez que cruza la Ruta 21 y las vías del FFCC Belgrano. La sección será de 5.00 m de ancho, y 2.00 m de alto, con pendientes variables. Se desarrollará por calles Hernández, Salvigni, Obligado y Santa Catalina por donde cruza la Ruta 21 y vías del FFCC hasta desembocar en la cámara de empalme a ejecutar en la intersección con el conducto construido en la Etapa 1.
- Construcción del ALIVIADOR 2 en su totalidad, que abarca una longitud de 5575 m. La sección es rectangular de anchos 5.00 m y 6.00 m, con alturas de 2.00 m y 2.50 m y pendientes variables.
- Las obras de esta etapa se completan con la construcción de sumideros para calles de tierra y pavimentadas, cámaras de inspección y de empalme, embocaduras (Aliviadores, canal de calle Watt al Aliviador 2, y zanjas paralelas a las vías al Aliviador 2), desembocadura (Aliviador 2 en Río Matanza) y readecuación de alcantarillas en correspondencia con las trazas de los aliviadores (calle Hernández –A1).
- En esta Etapa se debe ejecutar el cruce del Aliviador 2 con la Ruta Nacional 3, los cruces de ambos Aliviadores con la Ruta Prov. 21, y con las vías del FFCC Belgrano. La obra aún no fue licitada, por lo que no hay una fecha exacta de inicio de las actividades. Sin embargo, se está trabajando con celeridad para que las obras comiencen lo más rápido posible.





Para acceder a la documentación en detalle sobre la obra (en la que va a encontrar un breve video explicativo con las obra ya realizadas y las que corresponden a este proyecto, el Estudio de Impacto Ambiental, un documento resumen, entre otros) le sugerimos ingresar al siguiente link:

https://www.gba.gob.ar/hidraulica/novedades/se_reitera_el_llamado_consulta_p%C3%B Ablica_virtual

A su disposición para cualquier otra pregunta sobre el proyecto.

Saludos cordiales.

Consulta N°8

Ingreso: recibida el 23/08/2021 en el número de WhatsApp habilitado por el organismo para esta consulta.

Participante: Isabel.

Texto de la consulta: "Buen día, mi nombre es Isabel, vivo en Magñasco y sta Catalina, soy vecina del dupuy, necesitamos q hagan los aliviadores que faltan sólo se hizo el 1 en zona sur, nosotros estamos en lado norte, pleno centro de Laferrere, vi q el proyecto el licuadora va por sta Catalina hasta j Hernández, cuando se va a hacer la obra, hay una fecha de inicio? gracias espero respuesta".

Respuesta: Hola Isabel, muchas gracias por tu participación. En este proyecto de obra se prevé la continuación del aliviador 1 y la ejecución del aliviador 2, por lo que la zona en la que usted reside será una de las principales beneficiadas.

La obra aún no fue licitada, por lo que no hay una fecha exacta de inicio de las actividades. Sin embargo, se está trabajando con celeridad para que el proyecto inicie lo más rápido posible.

Para acceder a la documentación en detalle sobre la obra (en la que va a encontrar un breve video explicativo con las obra ya realizadas y las que corresponden a este proyecto, el Estudio de Impacto Ambiental, un documento resumen, entre otros) le sugerimos ingresar al siguiente link: https://www.gba.gob.ar/hidraulica/novedades/se_reitera_el_llamado_consulta_p%C3%B Ablica_virtual

A su disposición para cualquier otra pregunta sobre el proyecto.





Consulta N°9

Ingreso: recibida el 30/08/2021 en el número de WhatsApp habilitado por el organismo para esta consulta.

Texto de la consulta: "Buenas tardes. Quería consultar por una obra de dos aliviadores del arroyo dupi o Dupuy no sé cuál sería la denominación correcta. En la Matanza. Ya que me dijeron que de esa obra depende otra a la cual yo le estoy haciendo seguimiento que corresponde a pavimentación y obra hidráulica. Expediente nº 4074-545/21".

Respuesta: Hola, ¿cómo estás? Esta consulta pública está vinculada al proyecto "Desagües pluviales Cuenca Arroyo Duppy. Etapa II Aliviadores", en la localidad de Gregorio de Laferrere. Si bien está diagramado un conjunto de obras para la cuenca, este proyecto no es dependiente de otros que se estén ejecutando/por ejecutar.

Para acceder a la documentación en detalle sobre la obra (en la que va a encontrar un breve video explicativo con las obra ya realizadas y las que corresponden a este proyecto, el Estudio de Impacto Ambiental, un documento resumen, entre otros) le sugerimos ingresar al siguiente link: https://www.gba.gob.ar/hidraulica/novedades/se_reitera_el_llamado_consulta_p%C3%B

Ablica_virtual

A su disposición para cualquier otra pregunta sobre el proyecto.

Saludos cordiales.

Consulta N°10

Ingreso: recibida el 01/11/2021 en el número de WhatsApp habilitado por el organismo para esta consulta.

Participante: María del Tránsito.

Texto de la consulta: Buenos días, necesito hacerles unas preguntas.

Los planos y pliegos de la obra ya fueron realizados.

Cuanto tiempo estiman van a tardar en comenzar la obra una vez finalizada la licitación.

Se publicará todo en el boletín oficial de la provincia de Bs As.

La etapa 2 sería la última de los aliviadores del arroyo Dupuy.

Una vez construidos ambos aliviadores de manera completa, el arroyo seguirá funcionando o se tapara, lo cual nos haría muy felices a todos los vecinos.





Es posible que algunos vecinos puedan hablar con los ingenieros o directores de la obra como fue en la etapa 1.

Otro de los grandes problemas. Tienen pensado algún trabajo a futuro con respecto a las napas altas.

Desde va muchas gracias.

Maria del Tránsito wiernes.

mariadeltransitow@gmail.com

Respuesta: Hola María del Transito ¿cómo está? Efectivamente los planos y pliegos del proyecto de obra ya fueron realizados. Una vez finalizada la licitación se comenzará con el inicio de tareas con la mayor celeridad posible y se generarán los medios necesarios para publicar la información en medios oficiales.

Si bien este proceso de consulta pública virtual está vinculado al proyecto de obra "Desagües pluviales Cuenca Arroyo Duppy. Etapa II Aliviadores", en la localidad de Gregorio de Laferrere, está diagramado un proyecto global para la cuenca que puede visualizarse en el Estudio de Impacto Ambiental y Social (a partir de la página 18). El mismo se encuentra en el siguiente link https://www.gba.gob.ar/hidraulica/novedades/se_reitera_el_llamado_consulta_p%C3%B Ablica_virtual, junto con otra información vinculada a la obra, como un video explicativo, el documento resumen, la memoria descriptiva, entre otros.

A medida que el proyecto avance se van a ir generando diversas instancias de comunicación y participación, por lo que es posible que estos encuentros puedan materializarse en un futuro (con diversas modalidades, considerando la situación sanitaria).

Para finalizar, es necesario aclarar que este proyecto no prevé abordar la cuestión del nivel de las napas en la zona.

Muchas gracias por su participación,

Saludos cordiales.

